
 

 

 

Agrupamento de Escolas de Porto de Mós 2023/2024 

 40.ª Reunião 

 

ATA DE REUNIÃO DE CONSELHO GERAL 
 

Aos vinte e um dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, pelas dezoito horas, 

reuniu-se por videoconferência, através da plataforma eletrónica Meet, o Conselho acima indicado, 

com a presença dos seguintes elementos: 
 

 INTERVENIENTES NOME PRESENÇA 

MEMBROS 

CONSTITUI

NTES 
 

Presidente da Reunião Jorge Manuel Vieira Cardoso 
FALTOU 

2º Representante Pessoal Docente Maria João Beirante de Mendonça 
PRESENTE 

3º Representante Pessoal Docente Lídia Matos Nunes 
PRESENTE 

4º Representante Pessoal Docente Maria Delfina Ferreira Rosário 
PRESENTE 

5º Representante Pessoal Docente Maria Esperança Moniz P. Macedo 
PRESENTE 

6º Representante Pessoal Docente Anabela Carlos Nunes Duarte 
PRESENTE 

7º Representante Pessoal Docente Fernanda Moniz Ribeiro Cruz 
PRESENTE 

1º Repr. Pessoal não Docente Anabela da Silva Branco  
PRESENTE 

2º Repr. Pessoal não Docente Maria Dulce Nascimento Almeida 
PRESENTE 

1º Repr. Pais e E. Educação Liliana Pereira  
PRESENTE 

2º Repr. Pais e E. Educação Telmo João A Jorge 
PRESENTE 

3º Repr. Pais e E. Educação Ana Januário 
PRESENTE 

4º Repr. Pais e E. Educação Elsa Barbosa 
PRESENTE 

1º Representante Autarquia Eduardo Manuel Amaral  
PRESENTE 

2º Representante Autarquia Telma Cristina da Cruz PRESENTE 

3º Representante Autarquia Marco Paulo Lopes 
PRESENTE 

1º Repr. Inst. Comun. Local Magda Filomena Almeida Reis 
PRESENTE 

2º Repr. Inst. Comun. Local Filomena Matos  
FALTOU 

3º Repr. Inst. Comun. Local Cátia João Morgado Costa 
FALTOU 

1º Representante Alunos Duarte Filipe Silva 
PRESENTE 

2º Representante Alunos 
José Maria Figueiredo Rijo Moreira 
Baptista 

PRESENTE 

   

OUTROS: Diretor Pedro Gil da Silva Vala 
PRESENTE 

 
 
A Ata segue na folha seguinte 
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Ata número quarenta 

 Data da reunião: vinte e um de março de dois mil e vinte e quatro 

ORDEM DE TRABALHOS: 

Ponto um: Aprovação da ata nº 39; ------------------------------------------------------------------------------------------ 
Ponto dois: Informações; ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ponto três: Aprovação do Relatório de Contas de Gerência do ano 2023; ---------------------------------------- 
Ponto quatro: Outros assuntos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

ATA: 

------ Aos vinte e um dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, pelas dezoito horas, reuniu 
o Conselho Geral do Agrupamento de Escolas de Porto de Mós, (doravante apenas designado por 
Conselho Geral), por videoconferência através da plataforma eletrónica Meet, para dar cumprimento à 
ordem de trabalhos suprarreferida. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ A professora Maria João Beirante de Mendonça, substituta do Presidente do Conselho Geral, Jorge 
Cardoso, explicou aos conselheiros que, o Presidente, devido a problemas de saúde estará ausente da 
escola por algum tempo, delegando-lhe a si as suas funções, como está previsto no número trinta e dois, 
do artigo segundo, do Regulamento Interno do Agrupamento de Escolas de Porto de Mós, informação 
que o próprio Presidente do Conselho Geral já tinha comunicado por email a todos os conselheiros, no 
passado dia vinte e sete de fevereiro. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
------ De seguida aferiu o cumprimento do quórum para que o Conselho Geral pudesse validamente reunir 
e deliberar, tendo verificado que não estavam presentes cinco conselheiros, como se pode ver na folha 
um desta ata. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
------ Entrando no ponto um da Ordem de Trabalhos, a professora Maria João submeteu à votação a ata 
anterior, número trinta e nove, com algumas sugestões de melhoria pelos conselheiros, a qual foi 
aprovada pela maioria dos presentes, com duas abstenções. --------------------------------------------------------- 
------ Prosseguindo para o ponto dois, a professora Maria João informou que entre a última reunião do 
Conselho Geral e esta, decorreu o processo eleitoral dos representantes dos alunos do ensino secundário 
ou o seu equivalente, para o Conselho Geral do Biénio dois mil e vinte e quatro - dois mil e vinte e cinco, 
tendo surgido apenas uma única lista. No passado dia quatro de março, realizou-se o ato eleitoral, do 
qual resultou a eleição dos seguintes alunos: ------------------------------------------------------------------------------ 

- Duarte Filipe Silva, aluno do décimo segundo ano da Escola Secundária de Porto de Mós; --------- 
- José Maria Figueiredo Rijo Moreira Baptista, aluno do décimo primeiro ano da Escola Básica e 

Secundária de Mira de Aire. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Estando os alunos presentes, foi-lhes dada posse, e feita a respetiva apresentação aos restantes 
conselheiros. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ De seguida, informou que no passado dia onze de março, no âmbito da avaliação externa ao 
Agrupamento a nível pedagógico, realizou-se um painel com a presença de quatro inspetores e de alguns 
conselheiros, onde foram apresentados e discutidos vários temas. -------------------------------------------------- 
------ Ainda neste ponto da ordem de trabalhos, a professora Maria João destacou que o sr. Diretor, Pedro 
Vala, lhe enviou várias informações do Conselho Pedagógico, para conhecimento dos conselheiros, 
nomeadamente das reuniões dos dias treze de dezembro de dois mil e vinte e três, dezassete de janeiro 
de dois mil e vinte e quatro e de sete de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, e que estas foram reenviadas 
para todos os conselheiros, por email. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
------ No ponto três da Ordem de Trabalhos, aprovação do Relatório de Contas de Gerência do ano de 
dois mil e vinte e três, o Sr. Diretor fez uma breve explicação do documento elaborado pelo Conselho 
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Administrativo do Agrupamento, que o aprovou no passado dia quinze de março, e que foi distribuído a 
todos os conselheiros. Referiu que este orçamento foi elaborado de acordo com as linhas orientadoras 
aprovadas pelo Conselho Geral, no dia vinte e nove de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, 
conforme está expresso na ata número trinta e cinco do Conselho Geral, assim como as linhas 
orientadoras do planeamento e execução das atividades no domínio da ação social escolar a tendo 
sempre a preocupação em seguir as diretrizes do Projeto Educativo. Indicou, ainda, que o número de 
estabelecimentos de ensino do Agrupamento é de vinte e dois, e não vinte e três, como é referido na 
página oito do relatório, pelo que este ponto será retificado. Destacou, também, que o número total de 
crianças e alunos no Agrupamento tem vindo a aumentar. ------------------------------------------------------------- 
------ A conselheira Ana Januário pediu alguns esclarecimentos, nomeadamente: o saldo do ano de dois 
mil e vinte e três que transitou para a gerência de ano de dois mil e vinte e quatro, que foi depositado nos 
cofres do Estado, no valor de trezentos e dez mil e quinhentos euros e trinta e quatro cêntimos, que está 
apresentado na página vinte; a razão pela qual de continuar a existir o número de Assistentes 
Operacionais, sessenta e oito, como é referido no quadro da página doze, sendo igual ao apresentado no 
Relatório de Contas de Gerência do ano de dois mil e vinte e dois, quando o número de alunos está a 
aumentar; quais as instalações desportivas a que se refere a rubrica do aluguer; o porquê do valor de 
outros serviços ser muito elevado e se era possível haver uma explicação mais detalhada nesse âmbito; 
qual a justificação da quebra das receitas e despesas, em comparação com o ano anterior, quando o 
número de alunos aumentou e, por fim, a conselheira ainda pediu esclarecimentos sobre quais os apoios 
existentes para as bolsas de mérito. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
------ A conselheira Dulce Almeida explicou que o número de Assistentes Operacionais indicado é o valor 
apresentado na plataforma MISI (remunerações pagas pelo Município de Porto de Mós). Sobre este 
assunto, a srª vereadora da Educação, Telma Cruz, explicou que o atual número de Assistentes 
Operacionais é maior do que este e que enviará ao Agrupamento de Escolas uma lista atualizada com o 
número de Assistentes Operacionais, que servirá para complemento da informação solicitada pela 
conselheira Ana Januário. Posteriormente, essa lista poderá ser anexa a este relatório, como uma 
adenda, caso este órgão considere pertinente. ---------------------------------------------------------------------------- 
------ O Sr. Diretor explicou que o dinheiro depositado nos cofres do Estado, que está explicito no quadro 
da página vinte, e destacado de cor verde, é o dinheiro que não regressa ao Agrupamento de Escolas, 
que o valor que está a amarelo são receitas que serão devolvidas ao Agrupamento, e que o valor que 
não está colorido deverá ser devolvido ao Agrupamento. Quanto às instalações desportivas alugadas, 
elas são o Pavilhão Polidesportivo de Porto de Mós e as Piscinas Municipais, propriedade do município 
de Porto de Mós. Sobre a Fonte de Financiamento trezentos e onze, do Orçamento Geral do Estado, 
Despesa – Medida dezassete, na rubrica “Outros Serviços”, apresentou vários exemplos dos serviços que 
estão aqui incluídos e, pelo facto de serem muitos e diversos, a sua discriminação neste relatório seria 
muito longa. Sobre a diminuição da receita e da consequente despesa é o resultado dos valores que o 
Orçamento de Estado e a Câmara Municipal transferem para o Agrupamento. Salientou que o apoio do 
município de Porto de Mós aos transportes escolares é muito importante, porque é uma ajuda no custo 
final das visitas de estudo, e permite uma poupança no elevado custo dos transportes nas deslocações 
dos alunos e professores envolvidos nos vários projetos e atividades que a escola dinamiza. Quanto às 
bolsas de mérito, existe uma parceria entre o Agrupamento de Escolas e a Caixa de Crédito Agrícola de 
Porto de Mós para apoio financeiro aos alunos envolvidos. ------------------------------------------------------------ 
------ Depois destas informações, a conselheira Ana Januário questionou o porquê de não haver nenhum 
gráfico ou tabela com a comparação das receitas e despesas dos anos anteriores, porque entendia que 
esta informação seria importante para se perceber a evolução da Conta de Gerência ao longo dos anos. 
------ A conselheira Magda Reis também considerou que a sugestão da conselheira Ana Januário sobre 
a comparação das receitas e despesas dos anos anteriores seria importante porque alguns dos 
conselheiros deste Conselho Geral são pessoas que não trabalham no Agrupamento e que com essa 
informação ficariam mais esclarecidos. --------------------------------------------------------------------------------------- 
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------ O Sr. Diretor informou que a exposição das rubricas e a forma como o relatório está executado, 
segue as diretrizes do Tribunal de Contas, pelo que dificilmente poderiam ser apresentadas de outra 
forma, e que regularmente é feito um relatório para o município de Porto de Mós, onde consta todos os 
movimentos de despesa. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Não havendo mais pedidos de esclarecimento, o documento foi submetido a votação e foi aprovado 
por unanimidade dos presentes. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Seguindo para o ponto quatro da Ordem de Trabalhos, foi pedido pelas conselheiras Ana Januário 
e Liliana Pereira que o ponto “Outros Assuntos” futuramente seja passado para o início da reunião para 
que as situações apresentadas pelos pais e encarregados de educação possam ter mais tempo de análise 
e se permita verificar o ponto de situação de alguns assuntos anteriormente apresentados, já que estando 
no fim da reunião os vários temas acabam por estar muito limitados no tempo porque as reuniões 
começam a ser muito longas. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Face ao prolongado tempo da atual reunião, foi sugerido não haver mais nenhuma apresentação de 
perguntas e agendou-se uma nova reunião do Conselho Geral para o próximo dia nove de abril, pelas 
dezoito horas, o que todos os conselheiros presentes concordaram. ------------------------------------------------ 
------ Ainda neste ponto foi aprovado por unanimidade dos presentes, a faculdade de o Presidente e as 
Secretárias desta reunião do Conselho Geral elaborarem e assinarem a respetiva ata, para que as 
deliberações aqui tomadas possam entrar imediatamente em vigor. ------------------------------------------------- 
------ Nada mais havendo a tratar, foi dada por encerrada a sessão, da qual se lavrou a presente ata, que 
depois de lida e aprovada vai ser assinada nos termos da lei. --------------------------------------------------------- 

 
  




